
　

　開　会 （　１０　時　００　分）

　　説　　　明 （　１０　時　１０　分　　　～　１０　時　２０　分）

　　意見交換 （　１０　時　２０　分　　　～　１１　時　３０　分）

　　発表・講評 （　１１　時　３０　分　　　～　１２　時　００　分）

　閉　会 （　１２　時　００　分）

　　　　　　　 代表者　

井上　裕介、武藤　正人

８　名ボランティア１７　名

案　内 武藤　正人井上　裕介、平川　和美

牧瀬　稔進　行

議会報告会実施報告書（午前の部）

日　　時 　平成２８年１１月２３日　（祝）　　１０　時　００　分　～　１２　時　００　分

会　　場 湘南ＮＤビル６－１会議室 代表者 柳田　秀憲　委員長

　広報広聴委員会委員長　様

出席議員

味村耕太郎、柳沢　潤次、佐賀　和樹、清水竜太郎、永井　　譲、
酒井　信孝、井上　裕介、西　　　智、佐藤　春雄、柳田　秀憲、
堺　　英明、友田　宗也、有賀　正義、平川　和美、武藤　正人、
栗原　義夫、加藤　　一、松下賢一郎

役割分担

報告者

司　会 柳田　秀憲 挨　拶 佐藤　春雄　議長

受　付

　　　　平成　２８　年　１１　月　２３　日

参加人数

経過記録

一　般

　　上記のとおり開催しましたので報告します。

柳田　秀憲

意見交換の概要
（主な意見・質問
等及び答弁）

１．前回投票率がアップした理由について
　・選挙権が18歳以上になり若い人の投票が多かった／有名人が立候補し話題性があった
／18歳選挙権や立候補者の話題でメディアが大きく取り上げた／期日前投票の定着で投票
率がアップした
２．さらに投票率をアップさせるためには
　・主権者教育が必要（一票の無力感がある、投票する行為の優先順位が低い、新聞等の
購読率が下がっている、教育を受けていない）／行きやすい投票日を設定する／分析が不
足している／関心を持つことが重要、政治を語る場が少ない／議員の顔が見えない、議員と
の接点を高める
３．市役所、市議会ができること
　・ネットで投票できるようにする、駅等に投票所を増やす／議員と気軽にふれあう場をつくる
（市内13地区でカフェトークをやる）／ユーチューブに投稿する／出張議会を実施し身近で行
う／公民館やスーパーなどでライブビジョン中継を行う

その他（今後の
課題・感想等）

・クリスマスのデコレーションは雰囲気づくりに良かった
・議員が発言しすぎる傾向がある
・年代別のカフェトークが良いとの意見もあった（若い人の意見が否定される）
・年配の方の知識話が長い、ずれる、との感想あり
・カフェトークなのにお茶を飲む時間や雰囲気がない



　

　開　会 （　１４　時　００　分）

　　説　　　明 （　１４　時　１０　分　　　～　１４　時　２０　分）

　　意見交換 （　１４　時　３０　分　　　～　１５　時　３０　分）

　　発表・講評 （　１５　時　３０　分　　　～　１６　時　００　分）

　閉　会 （　１６　時　００　分）

　　　　　　　 代表者　

山内　幹郎 進　行 牧瀬　稔

一　般 ９　名 ボランティア ８　名

案　内 神村　健太郎

議会報告会実施報告書（午後の部）

日　　時 　平成２８年１１月２３日　（祝）　　１４　時　００　分　～　１６　時　００　分

会　　場 湘南ＮＤビル６－１会議室 代表者 有賀　正義　副委員長

出席議員

土屋　俊則、山内　幹郎、北橋　節男、山口　政哉、桜井　直人、
大矢　　徹、浜元　輝喜、原　　輝雄、原田　伴子、柳田　秀憲、
脇　　礼子、堺　　英明、有賀　正義、阿部すみえ、東木　久代、
神村健太郎、宮戸　　光、塚本　昌紀

役割分担

報告者

司　会 有賀　正義 挨　拶 塚本　昌紀　副議長

受　付 山口　政哉、堺　英明

参加人数

経過記録

　　上記のとおり開催しましたので報告します。

有賀　正義

意見交換の概要
（主な意見・質問
等及び答弁）

１．主権者教育（18歳～）の影響が大きい
　・マスコミや大学でのニュースの扱い
　・議員の責任、政治的ことばのわかりにくさ
２．投票しやすい環境、土日しか時間を取れない人への配慮を
　・駅前移動投票所、スーパーなど
３．家庭での話（子どもも入れて）
　・宣伝、駅でのお知らせ、行政無線放送
　・学校にも議員に来ていただきたい
　・ペットを投票所にも連れて行っていいことが知られていない
　・駐車場をもっと広く
　・議会だよりをもっと住民目線に
　　（「ここが知りたい」など、子ども向け議会だよりなど）

その他（今後の
課題・感想等）

　広報広聴委員会委員長　様

　　　　平成　２８　年　１１　月　２３　日
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